



## Trastornos respiratorios por alergia, influenza o Covid

El importante identificar las señales de alerta y acudir al médico, ante similitud de los síntomas

**Cecilia Higuera Albarrán**

metropol.cronica.com.mx

El A pesar de que un enorme porcentaje de la población ya cuenta con esquemas completos de vacunación contra la COVID-19, es de suma importancia que las personas en general, pero sobre todo adultos mayores e infantes menores de 5 años, observen síntomas respiratorios que pudieran hacer sospechar que se trata de la enfermedad ocasionada por el virus del SARS-CoV-2, o cualquier otra enfermedad en vías respiratorias.

En este sentido, la doctora Erika Celis Aguilar, jefa del Servicio de Otorrinolaringología del Hospital General de Culiacán, Sinaloa, recordó que síntomas como fiebre alta que no cede, dificultad para respirar, dolor en el pecho, cansancio sin causa aparente y tos persistente, “son síntomas respiratorios que sin importar se trate de alergia, influenza o COVID-19, indican que se debe acudir de manera urgente al médico para recibir un diagnóstico temprano y tratamiento oportuno, y así evitar complicaciones mayores”.

En este mismo sentido, refirió que también es de suma importancia mantenerse atentos a la salud de las personas y dar seguimiento a enfermedades como rinitis alérgica, sinusitis y rinitis virales derivada de la Influenza y la COVID-19, ya que los síntomas respiratorios así como fiebre son muy similares y difícil de poder diferenciarlas,

y debido a que todavía nos encontramos en pandemia y continúan los contagios por el virus del SARS-CoV-2, es que las personas no deben confiarse y ante alguno de estos síntomas es necesario contemplar la atención médica “para poder guiar adecuadamente a los pacientes en cuanto al tratamiento y cuidados que deben observar”, expresó la doctora Celis Aguilar.

En este contexto, y ante el incremento en enfermedades virales, como resfriado común, debido a que muchas personas han dejado de mantener las medidas de distanciamiento y sanidad e higiene, se ha registrado un importante incremento en la demanda de productos para el alivio de los síntomas de estos padecimientos.

Al respecto, Francisco Larrodobuno, director de Marketing de Chinoin, mencionó que hay abasto intermitente de ciertos bienes, mercancías y/o consumibles, lo cual no excluye a los medicamentos, porque las afectaciones en las cadenas de suministro también tienen impacto en cajas, aluminio y todo lo que implican los empaques o las capsulas que ha habido un importante retraso en las entregas tanto en materia prima como en producto terminado.

Pese a esta situación, Chinoin consciente de estos problemas en las cadenas de suministro que se registra a nivel mundial a consecuencia de la guerra en Ucrania, así como la prolongada pandemia por la COVID-19, tiene la responsabilidad de responder al crecimiento de la prevalencia de alguna enfermedad en la población mexicana, procurando mantener garantizado el abasto de medicamentos como: an-

tiflu-Des, troferit o gotinal Mar, incluso en algunos productos, señaló “con stocks estratégicos equivalentes a un año de producción, en función de poder responder, si es el caso, de que hubiera mayor demanda”.

Celis Aguilar precisó que las enfermedades respiratorias tienen síntomas similares como secreción nasal, nariz tapada, estornudos, siendo las más comunes la rinitis alérgica y no alérgica, la rinosinusitis bacteriana, faringoamigdalitis y las causas virales como ahora lo son la enfermedad del coronavirus o la COVID-19.

La rinitis alérgica es un trastorno común que afecta a 400 millones de personas a nivel mundial, con un importante incremento en su prevalencia particularmente en la infancia y adolescencia, caracterizada por síntomas como estornudos frecuentes, congestión nasal, tos y picazón en nariz, paladar o garganta; cuyo diagnóstico se enfoca en identificar el agente alérgico para evitar su exposición y la administración de medicamentos antihistamínicos y/o esteroides nasales.



Es importante mantenerse alerta de la sintomatología y acudir al médico





PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

LA CRÓNICA DE HOY

8

07/08/2022

NACIONAL

